11月25日(月) 「天地返し」



さて問題です。この写真がどこかおわかりでしょうか?・・・そうです。学校下の学校園です。あまりの変貌ぶりに、正直びつくりしました。前にもご紹介しましたが、今年度、PTAの環境整備部のみなさんが、荒れ果てた学校園を春から計画的に開墾・整備し、先週23日(土)に「天地返し」を行ってくださいました。

何気なく聞いていた「天地返し」という言葉。この天地返しを何のために するのか、調べてみました。

- 1 土の中に潜む害虫や雑草の根、病原菌は寒さに弱いため、土を掘り返して冷たい空気に当てることにより自然な方法で駆除することができる。
- 2 前回の耕作で使用された堆肥(たいひ)などが土の深いところに蓄積されていることがあるが、天地返しによってこれらを表面に移動させることができる。またそれにより、土壌の均一化が図れる。

次年度、ここで何を育て、収穫したものをどう使うか…、楽しみが増えました。ご多用の中、当初の計画を遂行していただきましたPTA環境整備部の皆様、「天地返し」+「整地作業」、誠にありがとうございました。

追伸 広報部からの参画もあり、環境整備部の皆様の雄姿を撮影していただきました。感謝!